



Jahre
Spitex Verband
Graubünden

50

Vier-Wände-Konzerte

**kan
philmer
harmonie**
graubünden
grischun grigioni



Medienorientierung

12.3.2024

Programm

- **Barla Cahannes**, Präsidentin Spitex Verband Graubünden:
«50 Jahre Spitex Verband Graubünden»
- **Jaqueline Giger Cahannes**, Präsidentin
Kammerphilharmonie Graubünden:
«Das gemeinsame Projekt»
- **Monika Schnoz**, Co-Geschäftsführerin Spitex Verband
Graubünden:
«Musik in Pflege- und Betreuungssituationen»
- **Beat Sieber**, Intendant Kammerphilharmonie Graubünden:
«Organisation und Projektverlauf»

Ihre Fragen

- Gerne beantworten wir Ihre Fragen im Plenum im Anschluss an die Präsentationen.
- Für Einzelinterviews stehen die Referenten danach gerne zur Verfügung.
- Für spätere Fragen finden Sie die Kontaktmöglichkeiten der Referenten in der Medienmappe.

50 Jahre Spitex Verband Graubünden

- Gründungsversammlung:
21. November 1974
- «Kantonale Hauspflege Graubünden» – Kantonalverband der Hauspflegeorganisationen in Graubünden



Themen

Dringlichkeitsliste:

1. Anstellungs- und Besoldungsfragen
2. Austauschrichtlinien
3. Finanzierung der Hauspflegeorganisationen
4. Weiterbildung





12.5.2024

Personal

- Angestellte ohne Berufsausbildung
- Angestellte mit Bäuerinnendiplom
- Ausgebildete Hauspflegerinnen

Anstellung mit: Dienstvertrag, Lohn, Versicherungen, Pensionskasse

Spitex Verband heute

- 18 Mitglieder
- Mitglieder beschäftigen über 1000 Mitarbeitende und pflegen oder betreuen über 6000 Kunden im ganzen Kanton



A young woman with dark hair tied back, wearing a white Spitex uniform and a stethoscope, is smiling as she checks the blood pressure of an elderly man. The man is seated and looking towards her. A red blood pressure cuff is wrapped around his arm. The background is a simple, light-colored wall.

Spitex heute

- Moderne Arbeitgeberin
- Engagierte Ausbilderin
- Innovationstreiberin

Themen heute

- Steigender Bedarf
- Ambulant vor stationär
- Komplexe Situationen
- Spezialisierungen
- Interdisziplinarität
- Integrierte Versorgung



Gemeinsame Sache

- Der Gedanke eines gemeinsamen Projektes war schon lange da.
- Anfrage des Spitex Verbandes, zum Jubiläum eine Privat-Konzert-Serie für Kunden zu realisieren, stiess auf offene Ohren.
- Trotz unterschiedlicher Bereiche, gibt es viele Parallelen:
 - Im ganzen Kanton Graubünden unterwegs
 - Menschen für Menschen
 - Sinnhaftigkeit
 - «Pflege» von Geist respektive Körper

Vier-Wände-Konzerte

- Idee: Da viele Spitex-Kunden nicht mehr am kulturellen Leben teilnehmen können, werden sie mit einem Privat-Konzert in den eigenen vier Wänden beschenkt.
- Das Konzept ist für die Kammerphilharmonie nicht ganz neu, da sie immer im ganzen Kanton unterwegs ist.
- Als Gast zu Menschen nach Hause zu gehen, ist eine besondere Erfahrung.



Soziale und kulturelle Inklusion

- Die Erhaltung und Förderung der Lebensqualität ist bei der Spitex-Arbeit ein wichtiger Grundsatz.
- Der kulturelle und soziale Ausschluss, beeinträchtigt die Lebensqualität enorm.
- Das Prinzip, Unterhaltung in Pflegesituationen zu bringen, ist nicht neu, gehört aber nicht zum Spitex-Angebot.
- Mit den «Vier-Wände-Konzerten» erfahren die Kunden nicht nur eine besondere Wertschätzung und Inklusion, sondern viel mehr.

Musik...

- ...macht keinen Unterschied zwischen gesund und krank, kennt kein Alter und keine Sprachbarrieren;
- ...weckt Emotionen und Erinnerungen;
- ...baut Brücken von der Vergangenheit in die Gegenwart;
- ...schafft neue Erinnerungen, sorgt für Erzählstoff und für sozialen Anschluss;
- stimuliert die Kognition;
- gibt Energie, Hoffnung und Zuversicht auch in schwierigen Situationen.

Organisation

- Wettbewerb zur Auslosung der Konzerte
- Alle Spitex-Kunden wurden über die 18 Spitex-Organisationen angeschrieben
- Alle Musiker und Musikerinnen der Kammerphilharmonie wurden angefragt
- Erfreulicher Wettbewerbs-Rücklauf: Allen Interessenten kann ein Konzert ermöglicht werden
- Aufwändige Koordination: Benachrichtigung Gewinner, Terminvereinbarung mit Gewinner und Musiker

Verlauf

- Die Konzerte finden analog der Tournee der Kammerphilharmonie Graubünden im ganzen Kanton und übers ganze Jahr verteilt statt.
- Gewinner dürfen entscheiden, ob sie Freunde oder Familie zum Konzert einladen.
- Die ersten Konzerte haben vor zwei Wochen stattgefunden.
- Wir waren mit der Kamera mit dabei.



Film



<https://www.youtube.com/watch?v=WiaOwA1GD0I>

**kan
philmer
harmonie**
graubünden
grischun grigioni



Vielen Dank für Ihr Kommen!